

Serenas y oportunas consideraciones

Siempre hemos estado los obreros de Panamá, casi despreocupados, o mejor dicho zambullidos en las profundidades de la indiferencia, en lo que respecta a nuestra vida y a nuestros legítimos derechos de hombres trabajadores, haciéndose preciso defendernos a toda costa, ya que hasta nosotros ha llegado el eco de emancipación de otros países.

Bien: ahora que hemos principiado a laborar por el bienestar común, hacer estas consideraciones que tal vez nos sirvan en adelante para los fines que perseguimos.

Comenzaremos por hacer una comparación entre el antiguo e inhumano sistema de la esclavitud y el estado actual en que vivimos los obreros, siendo nuestro estado más o menos que de esclavos disimulados.

Muchos de nuestros antecesores q' han laborado por la libertad quizá creyeron haber destruido por completo el bárbaro sistema; más ello no ha sido así: ya que dejaron en manos de los amos, grandes cantidades de dinero; lo que siempre ha venido acentuando la injusta diferencia de clases, llevando la peor parte nosotros, quienes cargamos sobre nuestros hombros el pasado fardo del mar tirio, la injusticia y la indiferencia con que se nos mira, obligándonos a vivir una vida monótona y sombría.

Bien: Si en aquellos tiempos existió la esclavitud debido al estado de ignorancia en que estaban los pueblos, hoy día apesar de tanto adelanto y de tanto progreso por la prensa y desde la tribuna las ideas de libertad y democracia, nosotros nos atrevemos a decir que el bárbaro sistema de esclavitud existe en el presente siglo. Decimos así, por que si en aquellos tiempos era debido al estado de atraso de los pueblos, hoy es debido a la enorme cantidad de dinero en manos de los capitalistas, que hoy no se les llama "amos" sino "patrones o burgueses"; estos burgueses de tiempos ya remotos se ufanan en decir que tenían fuertes y robustos esclavos y hasta llegaban a disputárselos, pues sabían que un esclavo de estas condiciones, les produciría grandes beneficios y ganancias en sus trabajos forzados, dándoles como remuneración mal trato, mal vestido y mala alimentación; y claro está que este esclavo sometido a todas esas torturas, tenía que aniquilarse y fallecer víctima de las fatigas.

Hoy los burgueses se jactan de decir que tienen los mejores y más competentes esclavos, (los obreros) y hasta llegan también a disputárselos ya que con estos logran aumentar su capital, más y más, puesto que la remuneración que los obreros reciben es exigua, con la cual los explotados tienen que alimentarse mal, vestir mal, habitar en míseros cuartuchos donde no llegan co-

Base de Principios de la I. W. W.

La clase trabajadora y la clase patronal no tienen nada en común. No puede haber paz mientras el hambre y la necesidad sea sentida por millones de trabajadores, en tanto que unos pocos que componen la clase patronal disfruten de todas las delicias de la vida.

Entre esas dos clases habrá lucha hasta que los trabajadores del mundo se organicen como una clase, tomen posesión de la tierra y la maquinaria de producción y abulan el sistema del salario.

La centralización de la dirección de las industrias en las manos de unos pocos, cada vez menos, imposibilita a las Uniones de oficios para luchar victoriosamente con el siempre creciente poder de la clase capitalista, porque las Uniones de oficios han creado una situación que empuja a un grupo de trabajadores de la misma industria, ayudando así al común enemigo para ser derrotados en las luchas del salario. Más todavía, las Uniones de oficios ayudan a la clase patronal induciendo a los trabajadores a

crear que sus intereses son los mismos de sus patrones.

Estas pésimas condiciones pueden ser cambiadas si el interés de la clase trabajadora se une en una Organización formada de tal modo que todos sus miembros en cualquiera industria, o en todas las industrias si es necesario, cesen de trabajar, solidarizándose con sus compañeros de cualquier departamento, demostrando así que. "Una injuria hecha a uno, es una injuria hecha a todos".

En lugar del lema conservador: "un buen salario por un buen día de trabajo", nosotros debemos escribir en nuestro estandarte nuestra divisa revolucionaria: "Abolición del sistema de salarios".

Es la misión histórica de la clase trabajadora, hacer desaparecer el capitalismo; el ejército de productores debe ser organizado no únicamente para la lucha diaria con el capitalismo, sino para regularizar la producción cuando ésta haya sido derribado. Organizándonos industrialmente formamos la estructura de la nueva sociedad, dentro del cascarón de la vieja.

FEDERACION OBRERA DE PANAMA

CITACION

El 1er Vicepresidente cita a todos los delegados de los gremios federados para la sesión que tendrá lugar el

JUEVES 8, A LAS 8 P. M.

en la sala del gremio de panaderos, Calle 14 Oeste.

Los Presidentes de gremios, en su condición de Presidentes de su respectiva delegación, entregarán al Secretario de Actas de la Federación, antes de abrirse la sesión, la citación personal escrita que hubieren hecho a sus consocios con especificación del motivo de la excusa del socio que no asistiere.

SE EXIJE PUNTUAL ASISTENCIA.

rrientes de aire puro, ni rayos de luz, para tener organismos sanos; en una palabra, las habitaciones de los obreros son anti-higiénicas e infectas.

No conformes los burgueses con las ganancias que los obreros les reportan los hacen vigilar en sus trabajos, por un jefe, un subjefe o capataz y un apun-

tador; presentando como argumento a su favor, que todo esto es con el fin de que su negocio siga bien y correctamente; más nosotros que no somos tan torpes, como ellos se lo imaginan, hemos estudiado la cuestión bajo el punto de vista del obrerismo: hemos llegado a sacar como conclusión, que estas medidas to-

El Consejo Municipal y los obreros

Al Tesorero Municipal señor Alfredo Alemán, se le ocurrió enviarle a los obreros, por conducto de sus respectivos Presidentes, unas cuantas entradas a galería para la función que en el Teatro Nacional se dio el 28 de Noviembre, día del Centenario.

Reconocemos no haber en esto ningún favor que agradecer por cuanto dichas entradas seguramente han sido pagadas con fondos que todos hemos aportado, directa o indirectamente, pero sí refleja este procedimiento del Tesorero Alemán un espíritu de equidad que nosotros aplaudimos sin reserva y que favorece en el concepto popular al Concejo Municipal de este Distrito.

Desgraciadamente, la entrega de los tiquetes a los Presidentes de asociaciones se hizo tardía y por eso algunos obreros no pudieron utilizarlas; sin embargo, "basta con la intención", como nos dijo un empleado de la Tesorería.

Si prevaleciera entre todos los Concejales y empleados principales de la administración municipal el sentimiento de fraternidad que debiera animarlos, por cuanto se supone al Consejo ser de extracción genuina y directa del pueblo que representa, habríanse solucionado satisfactoriamente para las asociaciones de obreros, varios asuntos en los cuales aquellos han decidido. Tenemos para el caso, el proyecto de acuerdo presentado por el compañero concejal Castro U., y que parece duerme el sueño de los justos en las inofensivas manos del concejal Luis F. Clément; recordamos también el asunto de la inspección del tráfico, que ya ha sido propuesta sobre otras bases por la Unión de Automedontes; se podría además reglamentar con fines moralizadores el ejercicio de algunas profesiones; en fin, mucho se puede hacer en favor de la clase proletaria cuando se sabe sentir sus necesidades y se le reconoce el derecho a que vea también realizadas sus aspiraciones.

Por esta vez, bien por el Tesorero señor Alfredo Alemán!

madas, no son más que una nueva manera de explotarnos, ya q' vigilados como estamos, trabajaremos las nueve o diez horas diarias sin descansar un momento y así de esta manera les triplicaremos su capital, mientras ellos en su vida paradisiaca no piensan sino en pasear y gozar con el dinero que los obreros han producido.

Panamá, Noviembre 29 de 1921

Trabajador R. Constante.